

# Die Südostschweiz

## 12. Oktober 2006

---

### Die Trumpf-Erfolgsgeschichte in Buchform

Das Prättigau hat sich in den vergangenen 30 Jahren vom Landwirtschafts- zum Industrietal gewandelt. Das Buch «Hightech-Produktion im Bergtal» zeigt diese Entwicklung auf.

Grüsch. – Seit 1970 sind im Prättigau, das bis dahin vorwiegend landwirtschaftlich geprägt war, über 750 industrielle Arbeitsplätze entstanden. Alt Ständerat Ulrich Gadiant, der an der Herausgabe des neuen Buches, das von der Stiftung Initial und der Innozeta AG herausgegeben wird, massgeblich beteiligt war, blickte an der Präsentation zurück auf die Situation in der Mitte des 20. Jahrhunderts. «Im Prättigau dominierte damals die Landwirtschaft. Die Abwanderung aufgrund mangelnder Perspektiven

war erheblich und nahm bereits bedrohliche Ausmasse an». Diese für das Tal Besorgnis erregende Ausgangslage war Anlass für die Bemühungen um die Ansiedlung neuer Betriebe. In einem Gespräch während des Militärdienstes gelang es Gadiant, den damaligen Verwaltungsratspräsidenten der Georg Fischer AG von der Idee einer Ansiedlung eines neuen Werkes in Seewis zu begeistern. Daraus entstand die heutige Georg Fischer Kunststoffarmaturen AG.

Berthold Leibinger, Vorsitzender des Aufsichtsrates von Trumpf, blickte zurück auf die im Buch abgehandelte Entstehung der drei Trumpf-Unternehmen in Grüsch. «Wir haben in Graubünden gute Voraussetzungen vorgefunden, fleissige und treue Mitarbeiter sowie hilfsbereite und kooperative Behörden», sagte Leibinger an der Buchpräsentation. (so)



Die Zukunft gebracht: Alt Ständerat Ulrich Gadiant hat die industrielle Entwicklung des Prättigaus massgeblich beeinflusst.